

## Tres arquitectos brasileños impartirán una charla en LABoral sobre el *Territorio metropolitano de Vitoria,* coincidiendo con la inauguración de *Habitar*

La exposición es una nueva propuesta de Mediateca Expandida, en la que se traza un recorrido por los nuevos escenarios urbanos emergentes, y permanecerá abierta hasta el 8 de noviembre

Tres arquitectos y urbanistas brasileños, Cristina Engel de Alvarez, Milton Esteves Junior y André Tomoyuki Abe, impartirán una charla sobre *El territorio metropolitano de la ciudad de Vitoria* (Brasil) mañana jueves en Laboral, coincidiendo con la inauguración de la exposición *Habitar, Redibujar el entramado urbano*. Los tres profesionales brasileños se encuentran en Asturias, realizando un estudio de cooperación interuniversitaria sobre áreas metropolitanas y su intervención, en la que presentarán la realidad metropolitana de su país, está prevista para las siete de la tarde, en el Centro de Arte y Creación Industrial. Para este acto, LABoral cuenta con la colaboración de CeCodet, Centro de Cooperación y Desarrollo Territorial de la Universidad de Oviedo, instituto con quien colaboran estos profesores de la Universidad Federal do Espíritu Santo (Vitoria).

Una hora después, a las ocho de la tarde, se abrirá al público la exposición *Habitar*, una exposición traza un recorrido por los nuevos escenarios urbanos emergentes. La muestra, comisariada por José Luis de Vicente, es la tercera que se inaugura en la Mediateca Expandida del Centro de Arte y presenta un catálogo de propuestas de artistas, estudios de diseño y arquitectura y centros de investigación híbrida, en las que se da a conocer cómo se desarrolla un nuevo repertorio de herramientas, soluciones y lenguajes para negociar la vida en el día a día en esta nueva condición urbana.

## **LOS ARQUITECTOS**

Cristina Engel de Álvarez. Arquitecta y Urbanista (Universidade do Vale do Rio dos Sinos, 1987), doctora en Arquitectura y Urbanismo (Universidade de São Paulo, 2003). Actualmente es profesora adjunta de Arquitectura y Urbanismo de la Universidade Federal do Espírito Santo, ocupando el cargo de Director del Centro de Artes y se encuentra aún en los Programas de Postgrado en Arquitectura y Urbanismo y Ingeniería Civil. También actúa como colaboradora de la Secretaria da Comissão Interministerial para os Recursos do Mar y como coordinadora del Laboratório de Planejamento e Projetos - LPP. Actúa principalmente en los siguientes temas: sostenibilidad, lugares remotos, eco-arquitectura, metodología, medio ambiente y proyecto de arquitectura, con énfasis en Tecnología de Arquitectura y Urbanismo. Posee nueve artículos completos publicados en



periódicos científicos, cuatro capítulos de libros y más de cien trabajos completos publicados en anales de congresos.

Milton Esteves Junior. Arquitecto y Urbanista (Universidade Católica de Santos, 1975), doctor en Historia de la Arquitectura e Historia de la Ciudad (Universitat Politecnica de Catalunya, 1997). Actualmente es profesor adjunto de Arquitectura y Urbanismo de la Universidade Federal do Espírito Santo en el curso de graduación en Arquitectura y Urbanismo y en el Programa de Postgrado en Arquitectura y Urbanismo, siendo aún coordinador del Grupo de Pesquisa Conexão Vix. Actúa principalmente en los siguientes temas: percepción, cognición y producción del territorio; planeamiento urbano y calidad del ambiente construido; ciudad y cultura; proyectación del territorio y desarrollo sostenible; asentamientos humanos y calidad de vida, con énfasis en Urbanismo. Posee seis artículos completos publicados en periódicos científicos, un libro y cuatro capítulos de libros y ocho trabajos completos publicados en anales de congresos.

André Tomoyuki Abe. Arquitecto y Urbanista (Universidade de São Paulo), doctor en Arquitectura y Urbanismo (Universidade de São Paulo, 1999). Ha trabajado como técnico en planeamiento urbano y director técnico del Instituto Jones dos Santos Neves (Gobierno de Espírito Santo, Brasil), y actualmente es profesor adjunto de Arquitectura y Urbanismo de la Universidade Federal do Espírito Santo. Actúa principalmente en los siguientes temas: regiones metropolitanas, planeamiento urbano, planeamiento integrado y reurbanización, con énfasis en planeamiento físico-territorial urbano. Ha participado en más de diez trabajos técnicos relacionados a la Región Metropolitana de la Grande Vitória.

## LA EXPOSICIÓN

FECHAS: 27.05.2010-08.11.2010

COMISARIO: José Luis de Vicente, Barcelona ASESOR CONCEPTUAL: Fabien Girardin

ARTISTAS: Ángel Borrego / Citilab Cornellà / Dan Hill / IaaC - Fablab Barcelona /Julian Bleecker / Marina Rocarols, Enrique Soriano / Mark Shepard / Nerea Calvillo / Pedro M Cruz / Phillipe

Rahm / Semiconductor / SENSEAble City Lab / Timo Arnall

DISEÑO ESPACIAL: Longo+Roldán

PATRONO COLABORADOR: Autoridad Portuaria de Gijón